

INFORMATION

Coronavirus COVID-19

23 MARS 2020

LA MAISON DE L'AIDE A DOMICILE
LOGISSAAD ASSAD AMAGAD

AU SERVICE DES PERSONNES FRAGILES DEPUIS 60 ANS

MASQUES CHIRURGICAUX



Depuis plusieurs jours nous faisons des appels, via les media et des alertes adressées aux autorités sanitaires, pour obtenir des masques et vous protéger dans l'exercice de votre travail.

Sans doute nos appels répétés ont-ils sensibilisé certaines personnes/structures, et la solidarité commence t-elle à jouer, puisque nous avons bénéficié ce jour d'un don de masques chirurgicaux.

Nous sommes donc en mesure de vous distribuer ces masques, tout au moins à ceux et celles d'entre vous qui continuent d'assurer des prestations chez les personnes les plus dépendantes.

Chacun(e) d'entre vous reçoit 2 masques, pour l'instant. Nous vous remercions d'en faire bon usage dans le cadre de vos prestations au domicile des personnes que vous prenez en charge.

NOUS REVIENDRONS VERS VOUS AVEC D'AURES COMMUNICATIONS SPECIFIQUES dès que nous pourrons procéder à de nouvelles distributions.

Coronavirus : ce qu'il faut savoir sur le Covid-19

Le Covid-19 se manifeste par une infection respiratoire plus ou moins aiguë (fatigue, fièvre, toux difficultés respiratoires...) avec des anomalies pulmonaires. Ces symptômes sont comparables à ceux de la grippe ou d'un rhume.

Comment se transmet-il ? Le virus se transmet par contact étroit avec une personne malade : même lieu de vie ou lorsqu'elle tousse ou éternue (via les gouttelettes respiratoires produites) et au contact de surfaces contaminées par le virus. Il peut survivre sur une surface pendant plusieurs heures. La période d'incubation serait de 3 à 5 jours, jusqu'à 14 jours et le malade contagieux pendant tout ce temps.

Comment s'en protéger ? L'institut Pasteur de Lille recommande de respecter scrupuleusement les gestes barrières préconisés.

Qui doit le craindre le plus ? Cette pneumonie s'avère bénigne dans 4 cas sur 5 et mortelle dans seulement 2,3 % des cas. Les personnes âgées de plus de 80 ans sont les plus à risque, avec un taux de mortalité de 14,8 %. Les patients déjà atteints de maladies cardiovasculaires, les diabétiques ou les personnes souffrant de maladies respiratoires chroniques ou d'hypertension sont les plus menacées par une issue fatale.

Gare aux faux traitements qui circulent sur les réseaux sociaux et internet pour lutter contre le Covid-19. De manière générale, l'auto-médication par anti-inflammatoires doit être proscrite.

Le masque ne nous dispense pas du respect des gestes barrière que nous vous rappelons ci-après !

GESTES BARRIERES COVID-19



Se laver très régulièrement les mains



Tousser ou éternuer dans son coude ou dans un mouchoir



Utiliser un mouchoir à usage unique et le jeter



Saluer sans se serrer la main, éviter les embrassades



Respecter les distances de sécurité pour éviter les postillons



Utilisation des gants à usage unique obligatoire

VOUS AVEZ DES QUESTIONS SUR LE CORONAVIRUS ?

GOVERNEMENT.FR/INFO-CORONAVIRUS
0 800 130 000 (APPEL GRATUIT)

CES AUXILIAIRES DE VIE EN PREMIÈRE LIGNE

COVID-19. Avant les EHPAD et les hôpitaux, les auxiliaires de vie sont au front à prodiguer les soins indispensables aux nombreuses personnes dépendantes. Faire face avec les moyens du bord épuisé. Le dévouement est là, mais... PAGE 3



LA VOIX DU NORD SAMEDI 21 MARS 2020

Région 3

Covid-19 : ces auxiliaires de vie qui luttent pour le maintien à domicile

Elles sont au « premier niveau de l'échelle », avant les EHPAD et les hôpitaux, au front elles aussi pour prodiguer les soins nécessaires à de nombreuses personnes âgées dépendantes. Les maisons d'aide à domicile font face avec les moyens du bord, entre la tension, palpable, et le dévouement, exemplaire.

PAR YANNICK BOUCHER
yboucher@lavoixdunord.fr

LILLE. La « Une » de notre journal a suscité de nombreux commentaires, hier. « Les masques reviennent, OK, mais pas pour tout le monde ! » Une colère monte. Nous sommes avec José Loison et ses cartons de gants jaunes, à l'entrée de la Maison de l'aide à domicile de Lille (MAD) qu'il dirige, en charge de 4 000 personnes, la plupart âgées de plus de 80 ans et toutes en situation de fragilité. Mais c'est encore un matin sans gel hydroalcoolique et surtout sans masques à distribuer à ses salariées.

La MAD mobilise en temps normal environ 700 auxiliaires de vie qui réalisent près de 2 000 interventions par jour. Mais c'était avant mardi et le discours confinant d'Emmanuel Macron.

MISE EN TENSION

« Cela devient très compliqué à gérer », insiste Francis Deplancke, membre du conseil d'administration. Avec le confinement, nous avons dû réduire la voilure pour ne plus faire le ménage et nous consacrer en priorité aux actes de soins, le lever, le coucher, les repas, la toilette. Hier, 296 auxiliaires de vie sont allées travailler sans masques, toujours pas reçus, il en faudrait 6 000 par semaine, pour servir 724 clients-usagers, pour 1 250 heures de prestations, une auxiliaire pouvant passer deux ou trois fois en journée à la même adresse.

« C'est un vrai problème, l'absence de masques fait encore peur, 20 % de nos clients refusent de nous ouvrir leur porte », ajoute José Loison.

son. « Oui, il faut encore rassurer beaucoup, surtout quand certaines personnes perdent un peu la tête », explique Céline. Elle a 20 ans, a préféré lâcher un métier commercial pour se consacrer aux autres. Elle est sans masque, elle aussi, lorsqu'elle dit bonjour à Danielle, 87 ans, assise dans le petit salon de son petit logement social du quartier lillois de Wazemmes. « On prend un maximum de précautions », dit-elle, un grand sourire aux lèvres.

“ On ne touche personne, c'est vrai, mais en ce moment j'ai un petit peu peur... ”

CÉLINE, 20 ANS, AUXILIAIRE DE VIE

Des gants, un flacon de gel, une distance de sécurité le plus souvent possible, et on ne se parle pas pendant la toilette, attention aux postillons. « On ne touche personne, c'est vrai mais en ce moment j'ai un petit peu peur. Je dois vraiment faire attention quand je rentre chez moi le soir, le virus, je ne dois pas l'attraper, surtout pas... »

Plus d'une centaine d'auxiliaires de la MAD seront encore déployées dans plus de 400 maisons et appartements de la région lilloise. « Elles sont sur le pont, plus que jamais », ponctue leur directeur. Si ces 400 personnes dépendantes n'étaient pas régulièrement visitées, je suis sûr d'en envoyer une cinquantaine aux urgences hospitalières. Des hôpitaux dont les services gériatriques libèrent des lits en renvoyant aux domiciles. Forcément, aussi, vers les auxiliaires de vie. ■



Céline Bito Bilongo intervient chaque jour au domicile lillois de Danielle, 87 ans. Une nécessité. PHOTO PIB

« SANS MASQUES, DES SERVICES DEVRONT FERMER LA SEMAINE PROCHAINE »

Plus de 400 services d'aide à domicile sont recensés dans le Nord - Pas-de-Calais, ils servent 92 000 personnes bénéficiant d'un plan d'aide des Départements, pour un niveau sensible de dépendance. Mais pour Hélène Lemaire, déléguée de l'UNA, la principale fédération d'employeurs de l'aide à domicile, le manque de masques malgré les livraisons promises, obligera certaines associations à fermer temporairement.

LES AUXILIAIRES DE VIE de la MAD font la Une de la Voix du Nord samedi 21 mars 2020

L'équipe de Direction, le Conseil d'Administration et l'ensemble des salariés du siège leur disent bravo pour leur dévouement et leur professionnalisme.